



Zertifizierung zum familienfreundlichen und kinderfreundlichen

Bezirk

Die unterfertigte Bezirksrätin der Grünen Landstraße stellt gemäß § 24 der Geschäftsordnung der Bezirksvertretung für die Sitzung am 22.09.2022 folgenden

ANTRAG

Der amtsführende Stadtrat für Bildung, Jugend, Integration und Transparenz, Christoph Wiederkehr wird gebeten, die Zertifizierung zum familienfreundlichen und kinderfreundlichen Bezirk, welcher durch UNICEF Österreich in Zusammenarbeit mit der Familie und Beruf Management GmbH vergeben wird, umzusetzen.

Begründung

Ob sich Kinder in ihrem Wohnbezirk wohlfühlen, hängt von der Stadtplanung ab. Denn der öffentliche Raum sollte als erweitertes Wohnzimmer gesehen werden. Wie weit dieser genutzt und bespielt wird, hängt von der Gestaltung ab.

Aber der Bewegungsradius von Kindern hat sich in den letzten Jahrzehnten stark verkleinert (1). Um dem entgegenzuwirken, sollte die Umgebung die nötige Sicherheit bieten damit die Freiheit und Autonomie wieder gegeben werden kann. Das sich Kinder wohlfühlen hat oberste Priorität, denn sie sind die Zukunft des Bezirks. Es ist ausschlaggebend für die gesamte Lebensqualität eines Bezirks, ob sich Kinder hier wohl fühlen. Für alle Generationen wird der Bezirk somit lebenswerter - von jungen Familien bis zu den Großeltern.

Diese Zertifikate würdigen Bezirke, die sich besonders für die Umsetzung der Kinderrechte auf kommunaler Ebene einsetzen. Im Rahmen des Zertifizierungsprozesses werden bedarfsgerechte Maßnahmen für Kinder, Jugendliche, Familien, Singles und ältere Menschen sowie auch generationenübergreifende Projekte erarbeitet. Nach positiver Begutachtung der umgesetzten Maßnahmen durch eine externe Zertifizierungsstelle wird der Bezirk vom zuständigen Ministerium mit einem staatlichen Gütezeichen ausgezeichnet. Das Gütezeichen „familienfreundlicher und kinderfreundlicher Bezirk“ erhöht die Attraktivität des Bezirks als Lebens- und Wirtschaftsstandort und schafft einen entscheidenden Standortvorteil. Es trägt so auch dazu bei, dass sich vermehrt Familien mit Kindern in dem Bezirk ansiedeln, und sendet

ein positives Signal weit über die Bezirksgrenzen hinaus. Die Familie & Beruf Management GmbH steht zu 100% im Eigentum der Republik Österreich, repräsentiert durch die Bundesministerin für Frauen, Familie, Integration und Medien im Bundeskanzleramt (2, 3, 4 & 5).

- (1) <https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/articles/PMC6267483/#B7-ijsph-15-02441>
- (2) <https://unicef.at/mitmachen/kinderfreundliche-gemeinden/>
- (3) <https://www.familieundberuf.at/zertifizierungen/zertifizierung-familienfreundlichegemeinde>
- (4) <https://www.familieundberuf.at/zertifizierungen/zertifizierung-familienfreundlichegemeinde/unicef-zusatzzertifikat>
- (5) https://unicef.at/fileadmin/media/Menschen_fuer_UNICEF/KFG/UNICEF-Aktionen_fuer_Gemeinden_web.pdf

BR Siegrid Widhalm